

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 41	S0311/18	14.11.2018
zum/zur		
A00142/18 Fraktion DIE LINKE/future		
Bezeichnung		
Infocontainer Kulturhauptstadt 2025		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	20.11.2018	
Kulturausschuss	05.12.2018	
Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten	05.12.2018	
Stadtrat	24.01.2019	

Der Stadtrat möge beschließen:

Der derzeitige Infocontainer für die Baustelle Eisenbahnüberführung Ernst-Reuter-Allee auf dem Willy-Brandt-Platz vor dem Hauptbahnhof soll bei Zusage des Titels „Kulturhauptstadt Europas 2025“ umgestaltet und dann zukünftig als Anlaufpunkt und Infopunkt genutzt werden.

Die Entscheidung, welche deutsche Stadt im Jahre 2025 den Titel „Kulturhauptstadt Europas“ tragen darf, fällt voraussichtlich im Winter 2020.

Sollte Magdeburg den Titel erringen, wird im Laufe des Jahres 2021 eine Struktur außerhalb der Stadtverwaltung (ähnlich der BUGA 1999) aufgestellt, die das Kulturhauptstadtjahr vorbereitet, die konkreten Projekt und Veranstaltungen plant und organisiert, ein Marketing- und Kommunikationskonzept aufstellt etc.

Dazu gehört auch die Entscheidung, an welchen Orten in der Stadt Informationspunkte für das Jahr 2025 eingerichtet werden. Möglicher Weise ist die Herrichtung eines zentralen Informationspunktes 1 – 2 Jahre vor dem Kulturhauptstadtjahr sinnvoll, evtl. kommt dafür auch der Willy-Brandt-Platz in Betracht. Ob der derzeitige Infocontainer dafür geeignet ist oder ob nicht vielmehr ein mit der Bewerbung korrespondierender Bau sinnvoll ist, kann derzeit nicht eingeschätzt werden.

Der Infocontainer sollte aber in die Überlegungen mit einbezogen werden.